



Pressemitteilung

50 Jahre Gemeinde Schlangenbad: Erfolgreicher Jubiläums-Auftakt im Kursaal der Parkklinik Schlangenbad

- Abendveranstaltung zum Jahrestag der Gemeindegründung Schlangenbad
- Bürgermeister Marco Eyring empfing Monsieur Gautier Varitille, stellv. Bürgermeister der franz. Partnerstadt Craponne, Landrat Frank Kilian sowie Klaus-Peter Willsch, MdB sowie Heimatforscher Dr. Rolf Faber

(Schlangenbad, 04. Juli 2022) „Der perfekte Auftakt für unser rundes Jubiläum mit geladenen Gästen, unterhaltsamen Programmpunkten und besonders erinnerungswürdigen Momenten“, resümiert Marco Eyring, Bürgermeister der Gemeinde Schlangenbad, den vergangenen Freitag. Historisch war die Veranstaltung allemal. Denn in diesem Jahr feiert die Gemeinde Schlangenbad ihr 50-jähriges Jubiläum und lud zum akademischen Abend in den Kursaal der Parkklinik ein. Nicht zufällig gewählt, denn die Parkklinik, ehemals Parkhotel, stellt einen bedeutenden, historischen Ort für die Gemeinde dar. 1972 taten sich hier die Ortsteile Georgenborn, Schlangenbad, Wambach, Bärstadt, Hausen vor der Höhe, Obergladbach und Niederglabach zu einer tragfähigen und erfolgreichen neuen Gemeinschaft zusammen. Marco Eyring, Bürgermeister der Gemeinde Schlangenbad eröffnete den Abend mit einer inhaltsreichen Rede, gefolgt von Heimatforscher Dr. Rolf Faber, der mit einer historischen Rede auf die Bedeutsamkeit des Herzogtums Nassau für die Gemeinde Schlangenbad hinwies – unter hochkarätigen Gästen wie Gautier Varitille, stellv. Bürgermeister der franz. Partnerstadt Craponne, Frank Kilian, Landrat des Rheingau-Taunus-Kreises und Klaus-Peter Willsch MdB. Abgerundet wurde das Programm durch die musikalische Begleitung der Studenten der Musikhochschule Wiesbaden sowie Darbietungen der Vereine der Gemeinde. Den Abschluss bildete ein gemeinsames Abendessen im Festzelt im Oberen Kurpark.

Historischer Meilenstein – Zusammenschluss der einzelnen Ortschaften

„Wir befinden uns hier genau an dem historischen Ort, an dem die konstituierende Sitzung der ersten Gemeindevertretung der vereinten Gemeinde am 21. November 1972 zusammentrat“, beginnt Marco Eyring seine Rede im besagten Kursaal. Künftig „eins“, um „gemeinsam stärker“ zu sein – was der große deutsche Sozialreformer und Gründer der Raiffeisengenossenschaft Friedrich Wilhelm Raiffeisen im 19. Jahrhundert einmal sagte, ist in Schlangenbad buchstäblich in die Tat umgesetzt worden. Denn in den 1960er Jahren waren Kleinstkommunen in Hessen aufgrund personeller und finanzieller Voraussetzungen durch die Entwicklung des modernen Staatswesens nicht mehr in der Lage ein stabiles Versorgungsnetz aufzubauen. „Der Zusammenschluss unserer Ortsteile war somit mehr eine Vernunfthochzeit als eine Liebe auf den ersten Blick“, erklärt Eyring schmunzelnd. „Doch die damaligen Entscheidungsträger bewiesen damit nicht nur Pioniergeist, sondern auch Mut und Offenheit für Neues – vor dem Hintergrund des Wissens, das Richtige zu tun und zukunftsgerichtet zu handeln; für sich – und für die nächsten Generationen“, so Eyring. Dass der Zusammenschluss freiwillig erfolgte, sei umso bemerkenswerter. Es sei eben auch bis heute das ortsteilübergreifende soziale Miteinander, das den Zusammenhalt nachhaltig stärkt: „Durch das engagierte Miteinander aller Ortsteile hat sich unsere Gemeinde prächtig entwickelt“, resümiert schließlich Eyring.

Historischer Abend mit tollen Gästen und unterhaltsamen Programmpunkten

Als besondere Ehrengäste hielten Monsieur Gautier Varitille, der als stellv. Bürgermeister der franz. Partnerstadt Craponne – die bald 35 Jahre als Partnergemeinde der Gemeinde Schlangenbad besteht – und Dr. Rolf Faber, Heimatforscher und ehemaliger Jurist bewegende Reden. „Wir sollten und wir müssen uns immer wieder bewusstwerden, dass wir heute auf dem stehen, was damals erstritten worden ist. So ist die Zeit des Herzogtums Nassau eine wichtige, bedeutende Epoche in der langen Geschichte unserer Heimat“, betonte Dr. Faber. Zudem lobten sie die breit gefächerte Vereinslandschaft der Gemeinden, das soziale Miteinander und die immer stets gute Zusammenarbeit und internationale Partnerschaft. Denn obwohl die Ortschaften immer enger zusammengewachsen sind, hat jede ihren eigenen Charakter bis heute erhalten. Dies stellten die unterschiedlichen Schlangenbader Vereine mit unterhaltsamen Programmpunkten unter Beweis. Die Junge Bühne Schlangenbad sorgte z. B. mit lustigen Sketchs beim Publikum für besonders ausgelassene Stimmung, während der gemischte Chor Frohsinn Bärstadt für musikalische Höhepunkte sorgte und die Tanzgruppe Young Generation des FC Gladbach das Publikum zum Staunen brachte – an den Auftakt im Kursaal reiht sich weitere vielversprechende Veranstaltungen in allen Ortsteilen Schlangenbad, um den historischen Zusammenschluss der Gemeinden vor 50 Jahren gebührend zu feiern.

Pressekontakt

Deutscher Pressestern®
Bierstadter Str. 9 a
65189 Wiesbaden
www.deutscher-pressestern.de

Maïke Veith
E-Mail: m.veith@public-star.de
Tel.: +49 611 39539-18

Benno Adelhardt
E-Mail: b.adelhardt@public-star.de
Tel.: +49 611 39539-20